

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA ÉPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 776 POR LA NOCHE. AÑO XIII.

MADRID JUEVES 25 DE OCTUBRE DE 1860.

TIRADA DE 23.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

De la nota transmitida por el ministro prusiano baron Schleinitz al gabinete sardo en contestacion al Memorandum firmado por el conde Cavour, deduce *La Epoca* que el resultado que el gobierno inglés esperaba, si bien no cree que Inglaterra, desairada en sus pretensiones respecto a Italia, se decida a romper con la Prusia, pues en las eventualidades de una guerra con Francia, los dos pueblos que habitan los opuestos lados del canal de la Mancha no pueden menos de hallarse unidos.

Combinando estos antecedentes y las consideraciones que llevamos espuestas dice, creemos que la Inglaterra y la Prusia se han puesto de acuerdo en la cuestion italiana, convencidas respectivamente de que es tan imposible que la Peninsula vuelva al ser político que ha conservado, con leves interrupciones, por espacio de treinta años, como el que se consoliden los bruscos cambios y violentas convulsiones que se verifican en la actualidad. Afirman en esta conviccion la idea de que el baron de Schleinitz reconoce y proclama el principio de las naciones, aunque condena la forma irregular é injusta con que este principio se lleva a cabo.

El salon de sesiones del Congreso se ha decorado completamente de nuevo, asi para darle un aspecto mas bello y majestuoso, como para que luzca en toda su brillantez el magnifico techo del Sr. Rivera. Las paredes se han estucado de escayola de colores, imitando a jaspe; el fondo de las tribunas se ha pintado de color carmesí con cintas diagonales de oro, y para completar la decoracion, se han puesto de columna en columna de diéhas tribunas una rica guardamalleta de terciopelo carmesí y borlas de oro, la eleccion de cuyo dibujo se atribuye al señor presidente. Todos los espacios del salon se han forrado de terciopelo nuevo. Se han colocado ya los cuadros triangulares del salon de sesiones en la fachada de la mesa de la presidencia. El Sr. Rivera, que es su autor, los ha ejecutado en menos de tres meses.

La edicion de las poesias de Ausias March, que va a publicarse en Valencia por acuerdo de aquel ayuntamiento, será una verdadera joya literaria. Al texto del poeta valenciano se unirá la traduccion en rima castellana del vate portugués Jorge Montemayor, traduccion casi desconocida y muy notable por la pureza de la lengua y facilidad con que están vencidas las gravísimas dificultades que ofrece la version de una poesia tan metafísica como la de Ausias March. El texto lemosin será corregido en vista de las diversas ediciones y de las variantes que presentan los preciosos códices que de las trovas de March se conservan en algunas bibliotecas.

El refuerzo de los piemonteses no ha podido llegar mas a tiempo a Garibaldi, y a pesar de sus pretendidas victorias del Volturno es lo cierto que en quince dias ha perdido mas de 3,000 hombres; una gran parte de enfermedades. Los calabreses y sicilianos, viendo que los sitios de Capua y Gaeta eran cosa larga y peligrosa, se han desbandado en gran parte, y de voluntarios solo habian quedado al dictador unos 12,000 hombres, con los cuales era imposible emprender nada.

La Esperanza dice, que si fuese verdad que el emperador de Rusia ha hecho dar oficialmente a la marquesa de Pimodan el pésame por la muerte de su esposo, tendríamos ya una prenda visible de la próxima restauracion del poder temporal de la Santa Sede en los dominios de que ha sido despojada. Fúndase nuestro colega, en que viniendo de parte del autócrata una comunicacion de semejante género, no puede menos de significar que a sus ojos la causa, porque dió generosamente su vida el general Pimodan, es la causa de la justicia, y que por consiguiente, la causa contraria es la causa de la sinrazon y de la iniquidad.

En la sesion del Congreso de hoy, o en la de mañana a mas tardar, leerá el señor ministro de la Gobernacion los proyectos de ley sobre quintas, ayuntamientos y gobiernos de provincia.

En el Senado se discutirá en las primeras sesiones el proyecto de ley de ascensos militares, pues la comision, que se reúne todos los dias, tiene muy adelantado su trabajo.

Dice un corresponsal de Berlin que en la conferencia de Varsovia se acordarán medidas dirigidas a proteger la neutralidad é independencia de Suiza puestas en peligro por los últimos sucesos.

Segun el último cuadro de situacion de los cuerpos que publica el *Memorial de Intendencia*, quedan solo sobre las armas cuatro batallones de provinciales, entre los que está comprendido el de Granada, que hace nueve meses se halla en Melilla.

En Santander va a establecerse una caja de descuentos, a cuyo efecto se trata de reunir un capital de 15 millones en acciones de 2,000 rs., de las que ya hay suscritas 5,000 entre capitalistas de aquella plaza.

Nuestros lectores recordarán que nuestro ilustrado corresponsal en Siria nos decía en su última carta que en el pueblo de Kubb-Elias se ve un sarcófago que las tradiciones aseguran contener los restos del profeta Elias. *El Pensamiento Español* aprovecha la ocasion para poner a nuestro corresponsal de vuelta y media diciendo que hasta el último corresponsal de Siria sabe que el profeta Elias desapareció dejando su capa a Eliseo. El autor de la carta contestará a *El Pensamiento* si lo tiene por conveniente; pero entre tanto diremos que

nuestro corresponsal sabe tan bien como *El Pensamiento* lo que la historia sagrada cuenta del profeta Elias y se guardará muy bien de falsificarla como el diario absolutista falsifica su carta, haciéndola decir lo que no dice. Nuestro corresponsal asegura que existe la tradicion de que allí están los restos del profeta: no que los restos del profeta están allí.

El gobierno de Turin ha dado las mas energicas disposiciones para que se investigue el punto donde se encuentra el niño Mortara, y se le devuelva a sus padres israelitas domiciliados en Florencia. Tambien se han derogado todas las disposiciones contrarias a los hebreos y proclamado el principio de la libertad religiosa en todos los estados del rey.

En una carta de Gaeta, fecha 14 del actual, escrita por un militar extranjero a Italia, leemos lo siguiente:

«He hallado esto mucho mejor de lo que creia. El rey tiene 55,000 hombres, y cada vez se aumenta su número con soldados que acuden de todas partes del reino. Las tropas están animadimas, y reina en todo el ejército un gran sentimiento de lealtad. Las fortificaciones de Capua y principalmente las de Gaeta, son excelentes, y las líneas del Volturno y del Garella pueden dar lugar a una campaña defensiva de seis meses aun contra el mismo ejército piemontés.»

La diputacion del Señorío de Vizcaya ha comisionado a los señores diputados a Cortes D. Francisco de las Rivas y D. Eusebio de Salazar y Mazarredo, para felicitar a Sus Majestades con motivo del atentado del dia 16, y ayer tuvieron la honra de presentarse a nuestros reyes. El Sr. Salazar dirigió la palabra a S. M. la Reina, y manifestó, que aunque afortunadamente para honra de España, aquel crimen habia sido tan solo la obra aislada de un insensato, Vizcaya queria aprovechar esta oportunidad para reiterar a Su Reina y Señora las protestas de su sincera adhesion. SS. MM. recibieron a los comisionados con la mayor benevolencia y contestaron que conocian la lealtad de aquellas provincias y sentian que la premura del tiempo, no les hubiera permitido pasar este verano algunos dias entre sus fieles vascos.

Hace pocos dias se cometió un crimen horrible en el arenal del Penllo, a poco mas de una legua de la Coruña. Una infeliz mujer embarazada, fue la victima en que el asesino sació su brutalidad. El cadáver se encontró sobre la humedecida arena, con veinte y dos puñaladas casi todas mortales. La criatura que abrigaba en sus entrañas a mujer, como es de suponer, tambien se halló muerta. El inocente que no debia ver la luz del dia, tambien habia recibido dos puñaladas.

De una carta de Gaeta, escrita con fecha 6 a *El Día* entresatamos los siguientes párrafos:

«Ayer debia haberse atacado a Santa Maria, lugar ocupado por Garibaldi; pero no fue posible a causa del mal tiempo. Por la mañana estalló una tempestad; el viento era tan impetuoso, que era difícil tenerse en pie. Sin embargo, por la noche los dos hermanos del rey partieron para Capua, y he oido decir esta mañana con referencia a un despacho telegráfico, que hoy debian ser atacados los puntos avanzados.»

Después de la batalla del 1.º de octubre los napolitanos obligados, por el alejamiento de Von Meckel y lo avanzado de la hora, a aplazar el ataque definitivo de Santa Maria, se replegaron y abandonaron a San Angelo y otras posiciones ganadas. San Angelo debió ser ocupada de nuevo, a la noche siguiente por los garibaldinos, y tal vez sea necesario volver a tomarla. Se han recibido noticias de la brigada Von Meckel. Fue atacada rudamente por un enemigo tres veces mas numeroso que la hizo experimentar inmensas pérdidas. Uno de los hijos de Von Meckel fué muerto y el otro herido. Hoy a mañana llegará a Gaeta el general Córdoba que debe recibir un mando. Dentro de pocos dias se espera otro jefe ilustre: un oficial napolitano ha salido para Francia hace cuatro dias, con una carta del rey dirigida a un general francés.

Creo haber dicho a Vds. en una de mis precedentes correspondencias, que se habia dado muerte a 72 personas en los dos primeros dias despues de la entrada de Garibaldi en Nápoles. Hojeando mis notas encuentro que el tercer dia fueron heridas mas de 100 personas de puñaladas ó sablazos, y trasportadas a los hospitales de Nápoles, donde han muerto casi todas, por no haber querido gritar ó no haber gritado bastante de prisa ó bastante fuerte *viva Garibaldi!* Pueden Vds. tener entera confianza en la exactitud de la noticia, pues me la ha transmitido un médico encargado de visitar y asistir a estas victimas, y este médico es garibaldino rojo decidido.»

Leemos en *El Reino* de anoche:

«Parece que cierto personaje progresista de muchas campanillas, que en estos últimos meses ha recorrido una gran parte de Europa y tenido en Turin largas conferencias con el conde de Cavour, ha visitado tambien al general Garibaldi para hacerle conocer las simpatias que, segun él, goza en España. Algunos periódicos de ideas avanzadas recuerdan estos dias que Garibaldi habla con mucha facilidad el español y que recita versos de Quintana. No falta quien lo crea predestinado a ser libertador de diversos pueblos.»

«Hombre! ¿qué nos cuenta Vd.?»
Los alumnos de la escuela especial de Administracion militar, obsequiaron antes de anoche con una brillante serenata al señor brigadier D. Rafael Muñoz de Yaca, jefe de estudios de dicha escuela. La banda, que era la del regimiento de Toledo,

estuvo tocando diferentes piezas desde la nueve a las doce de la noche.

El ayuntamiento de Barcelona ha dirigido un despacho telegráfico a la familia del señor ministro de Estado manifestando el interés mas vivo por saber cuál era la gravedad de la dolencia de este y rogando que se contestara por la vía telegráfica.

Leemos en *La Epoca*: «Dijimos el otro día, con referencia a otro periódico y a propósito de las prisiones hechas en Granada, que el comisario Sr. Castillo habia sorprendido una sociedad protestante en relaciones con Gibraltar y Barcelona, lo cuales exacto pero conste que a aquel funcionario no hizo descubrimiento alguno, limitándose a ejecutar órdenes detalladas que le dió el digno gobernador de aquella provincia, señor don Cayetano Bonafox. Al César lo que es del César.»

Está llamando extraordinariamente la atencion en el extranjero un artículo que con el título de *La cuestion romana* ha publicado en el *Correspondant* Mr. Falloux, entendido diplomático y hombre de gran integridad política. Puede juzgarse del espíritu que domina en este artículo por los siguientes líneas con que comienza: «Consumose el atentado! (Se desenmascará por fin el engaño sacrilego! El Piemonte ha arrojado los vanos disfraces con que no ha mucho trataba de encubrir sus maquinaciones mas odiosas y sus mas descarados despojos, invadiendo sin provocacion y sin pretexto las últimas posesiones que sus impunes rapiñas habian dejado a la Santa Sede, y está en camino de completar la obra que se le ha permitido principiar.»

Con motivo de haber dicho uno de tantos periodiquillos como ha abortado la revolucion de Nápoles que debian arrancarse las flores de lis de los jardines, los patriotas se apresuraron a poner por obra tan patriótico pensamiento; pero al penetrar en los jardines antes ó despues de arrancar las inocentes florecillas, arrancaron de las casas contiguas el dinero y las alhajas que hallaron a mano.

Para cuando el rey del Piemonte sea tambien rey de Nápoles, ya sus amigos han arreglado la toma de posesion y la manera como se cambiará la opinion en sus nuevos Estados que no parecen serle muy favorables. Victor Manuel residirá la mayor parte de este invierno en Nápoles, y luego irá el principe heredero; Cavour y Farini deben alternativamente estar, a su lado; el principe Torreaars, Roerio y Minghetti entrarán en el ministerio; las municipalidades tendrán grandes facultades; Nápoles, como Palermo, Florencia y Milan, serán las capitales de verdaderos Estados, con un lugar teniente que, cuando pueda ser, se elegirá entre los principes de la familia de Saboya, y a cuyo lado se establecerán direcciones generales independientes en materias de administracion y de hacienda.

300 EL NOBLE
guardaban silencio ó deploraban por lo bajo los males que podian resultar para todos de esta orgullosa demostracion de un partido.
Pero el palacio de Justicia, el santuario de las leyes si que presentaba un espectáculo nuevo y aflictivo a la par; todas las inmediaciones estaban custodiadas por soldados a las órdenes del coadjutor: ciudadanos armados llenaban las tabernas vecinas; en el patio se agitaba una plebe innoce, cubierta de andrajos y armada de cuchillos, turba de vagabundos y ladrones pagada para chillar a tanto por dia. Apesó el coadjutor delante de la escalera principal, y así que se presentó fué saludado de nuevo con los ahullidos de: Viva la Fronda! viva el coadjutor! No obstante en medio de estas entusiastas aclamaciones, el perspicaz oido del jefe de faccion percibió algunas voces importunas que gritaban, al Mazarino! al Mazarino!
Estos síntomas de impopularidad agolparon los colores a su rostro, pero volvió sobre sí al punto y subió la escalera que conducia al salon con gran parte de sus partidarios. No habia llegado todavia el

DE NORMANDIA. 301
principe de Condé y aun estaban en el Parlamento no mas que unos cuantos pares y consejeros, de suerte que le quedaba tiempo a Gondi para dar sus últimas órdenes. Paróse al pie de uno de los enormes pilares que dividen el salon en dos, y cercado de sus principales caballeros, celebró una especie de consejo.
—Señores capitanes, dijo a algunos paisanos que salieron de un grupo bastante numeroso; ¿ha sido puntual a la cita vuestra gente?
—Ahí está, monseñor; contestó uno de los capitanes de la guardia cívica, ni una falta, y todos traen espadas y pistolas debajo de las capas.
—Reconozco el celo de mis amados vecinos del puente de San Miguel y sobre todo el de vuestro, amigos míos, dijo el coadjutor, despidiéndolos con una seña; despues de la sesion nos veremos. Y vos, Ravaz, continuó dirigiéndose a un caballero que llevaba el uniforme de capitán de guardias, donde tenéis apostados vuestros veteranos?
En las tabernas, señor; pero piensan hacer algo mas que destripar botellas! La reina...

304 EL NOBLE
taquío fuyo cuidado de ponerse al paso con Croissy el joven, de forma que el coadjutor reparase en ellos.
—No olvidarás nada! le dijo a Vireton.
—Nada, monseñor.
—Bien: vos, joven, dijo a Fabian, fad en maese Eustaquio como en mi propio... se trata de vuestro provecho. Buen ánimo.
Incorporóse con sus nobles compañeros y entraron juntos en el ostentoso salon.
—¿Habeis oido el encargo de monseñor? dijo Vireton: que os fieis de mi, plenamente... bien que vuestro papel se reducirá a muy poca cosa: basta que os presentéis en el Parlamento y vuestros amigos harán lo demás.
—En el Parlamento repitió Fabian; pero si ni vos ni yo tenemos derecho para entrar!
—Eso lo veremos! dijo Eustaquio; cierto que ni vos ni yo podemos sentarnos sobre las flores de lis: pero hay en el salon sitios mas modestos y el coadjutor ya ha cuidado de proporcionarnoslos. Seguidme, pues, y antes de pronunciar una palabra, mirad siempre en derredor.
—Iba, pues, conduciendo a Fabian hacia la

DE NORMANDIA. 297
tacion a la reina... que lo ha encargado espresamente.
—¡Idea mas rara! dijo Fabian mirando a Isabel.
—Obedeced a nuestro protector, replicó la jóven confiada; obedeced, amigo mio; sin pretender penetrar sus designios.
—Obedeceré, dijo Croissy, porque aun cuando el coadjutor me pidiese la vida, no podria rehusársela: sin embargo, me parece que seria prudente tomar algunas precauciones...
—Os embosareis en vuestra capa y así os zafareis de todas las miradas; este es otro encargo de monseñor... Pero por Dios, M. de Croissy, que os deis prisa: oigo las trompetas y ha pasado la hora de la audiencia.
Fabian estampó un beso fugitivo en la frente de su esposa.
—Valor, Isabel, la dijo sonriéndose; abrigo la esperanza de que nuestro bienhechor medita algun esfuerzo para nuestra libertad... Puede que os traiga buenas noticias...

Los sicilianos son los que con peores ojos observan la transformacion que se prepara en Italia. Dicen que confundida la Sicilia con el resto de la Italia, ella que no tiene deuda, tendra que estar sobre si parte de la del Piamonte y perderá la inmensa riqueza que posee en bienes nacionales sin alcanzar desde luego los puertos, ferrocarriles, faros, carreteras y demás obras públicas que necesita aquel suelo privilegiado, pero condenado á grande abandono. La Sicilia se muestra menos temerosa que la parte revolucionaria de Nápoles de una restauracion; porque, segun un corresponsal, la Inglaterra, que no interviene directamente en las cuestiones de Italia, ha declarado exigirá de todas las potencias respeten la completa libertad de la Sicilia, puesta bajo su protectorado, de pronunciar acerca de sus destinos.

En Castellon de la Plana se ocupan en la formacion de un banco agrícola. Ha sido nombrado comandante general del Campo de Gibraltar el mariscal de campo D. José Villalobos, que ha estado desempeñando el cargo de segundo cabo de la capitania general de Valencia.

El ministro de la Guerra Merode reorganiza en Roma el ejército de la Santa Sede, habiendo pedido reunir ya unos 7,000 hombres.

El gobierno sardo continúa ocupándose en preparativos militares. Los dos puntos adoptados como bases del sistema defensivo son Plasencia y Bolonia; el primero para el caso en que el ataque se verificase por la línea del Mincio, y el segundo para el que se hiciese por la línea del Pó.

Han sido incorporados al ejército los prisioneros napolitanos, y se dispone lo necesario para fusionar el ejército de Nápoles ó al menos lo que pueda recogerse de él con el ejército piamontés. Se habla de elevar á sesenta y cuatro el número de regimientos de línea, y entre tanto se organizan los terceros batallones en los regimientos que no tenían más que dos.

Dice el corresponsal de La Epoca en Turin:

«El telégrafo les dirá antes de esta carta que dos ó tres millones de napolitanos han votado por el reino itálico de Victor Manuel. Yo les afirmo que quitado un partido corto, pero activo, la inmensa mayoría en aquel país no es nada favorable á la fusion con la Cerdeña.»

Las correspondencias de Turin del 19 dicen que empezaba ya á estrañarse allí la inacion de Garibaldi, asegurándose que iba entrando la desorganizacion en su ejército. Garibaldi no tiene en realidad á su alrededor más que los voluntarios que ha llevado de Génova ó que han ido á reunirsele. Ni en Sicilia ni en Nápoles ha podido ó sabido organizar fuerza alguna auxiliar de importancia, y esos voluntarios son poco á propósito para una campaña larga. Pareos que ciertos oficiales habian marchado al frente de 100 hombres, asegurándose así el grado de capitán; después de algun tiempo vuelven los hombres á Génova; se alistán luego en una nueva compañía, y contribuyen así á la creacion de nuevos oficiales.

Los alumnos de la facultad de medicina y cirugía de la universidad de Santiago, que voluntariamente han prestado sus servicios en los hospitales militares en la cam-

paña de Africa, han conseguido, previo exámen, el abono en sus estudios del tiempo que duró el desempeño de su honrosa mision.

En todas las poblaciones de España, por disposicion de los respectivos preladados, se están celebrando funciones religiosas para dar gracias á Dios por su divino amparo en favor de la augusta señora que ocupa el trono, á la que se dirigian sin cesar exposiciones felicitándola.

Durante el mes de julio último entraron en el puerto de Santa Isabel de Fernando Póo diez buques de guerra y siete mercantes, habiendo salido seis de los primeros y seis de los segundos. Durante el mes de agosto entraron ocho buques de guerra y siete mercantes, y salieron seis de guerra y siete mercantes.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 24.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-85; el 4 1/2 á 95-85; el 3 por 100 español interior á 47 3/8; el exterior á 00; la diferida á 39 1/8, y la amortizable á 23.

Londres 24.—Los consolidados se han hecho de 92 7/8 á 93.

Los noticiosos han puesto sobre el tapete á lo que parece, la cuestion de visitas diplomáticas. Despues de hacer comentarios sobre una entrevista en profecía hecha por el señor Buchanan al presidente del Consejo, se ocupaban anoche de otra análoga hecha al mismo personaje por Mr. Barrot. Decláase que en esta entrevista se han perdido al jefe del gabinete esplicaciones claras y precisas sobre las ideas que dominan en el gobierno español respecto á las cuestiones italianas, tratando de hacer ver la imposibilidad de mantener una neutralidad. Los que tal decían, no han parado la atencion en que mal se podian pedir esplicaciones de este género por la nacion francesa, cuando esta nacion se encuentra hasta ahora en el mismo caso, es decir, cuando iguales esplicaciones se podian exigir al jefe del gobierno francés.

Debemos cuando menos poner en duda la ocupacion de Cápua por las tropas de Garibaldi. Despachos llegados anoche á Madrid desmienten esta noticia, que realmente necesita confirmacion, pues parece extraño que las tropas reales se hayan estado fortificando en la línea del Volturno y abasteciendo y poniendo á Cápua en estado de defensa para abandonarla tan repentinamente y sin probar la suerte de las armas. Lo que si parece cierto es la ocupacion de Cajazzo por los garibaldinos.

Hemos oido decir anoche que el Sr. Rios Rosas debe salir muy pronto de Barcelona para Civita-Vecchia, siguiendo su viaje á Roma.

Hoy debe llegar á Madrid el Sr. D. Salustiano Olózaga.

A las tres y media de la tarde de ayer llegó á Búrgos procedente de Valladolid la primera locomotora del ferro-carril del Norte. Este fuasto suceso de que ya se tenia noticia anticipada, atrajo á la estacion á la poblacion en masa que saludó con el mayor entusiasmo la llegada de la locomotora.

Tenemos el placer de anunciar que anoche habia experimentado algun alivio el señor ministro de Estado, y hemos oido espresar esperanzas de que, si este alivio

se prolonga, el día de hoy podrá tener su grave enfermedad una terminacion feliz.

Anoche no recibimos despachos telegráficos del extranjero.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta publica una relacion de setenta y seis jefes, oficiales y sargentos primeros de infanteria, que en virtud de propuesta reglamentaria del capitán general de la isla de Cuba y por real orden de 20 de octubre de 1860, son nombrados para servir los empleos y destinos que respectivamente se les señalan.

Por real orden de la misma fecha son ascendidos á subtenientes catorce sargentos primeros del ejército de la Peninsula con destino al de Cuba.

Los señores grandes y títulos del reino que tuvieren que hacer alguna reclamacion para ser incluidos en la Guia de Forasteros del año próximo de 1861, podrán presentarla por escrito en la cancelleria del ministerio de Gracia y Justicia hasta el día 30 del inmediato noviembre.

En Búrgos el mercado de grano está muy surtido. En los del sábado y el martes últimos entraron y se vendieron mas de 14,000 fanegas de trigo. El precio de este es de 40 á 44 rs., y el de la cebada de 23 á 25. A las doce del día apenas quedaban diez sacos por vender.

El día 19 por la noche debió llegar á Marsella M. de Lesseps, de regreso del Cairo, donde permanecia Said-Pachá.

El Sr. Polo presentó una enmienda al dictamen sobre el proyecto de ley electoral, en la reunion celebrada hace tres días por la comision del Congreso encargada de dar su dictamen sobre dicho asunto. Algunas de las disposiciones contenidas en esta enmienda tienen analogia con el proyecto del Sr. Bermudez de Castro.

Dice un periódico, aunque creemos que todavía nada hay hecho, que el Sr. Fanlo, gobernador civil de Segovia, ha sido nombrado para Albacete, pasando el Sr. Hurtado á Jaen y el Sr. Montemayor á Segovia.

Ha llegado á Palma el general Cotomer de regreso de Barcelona.

De Búrgos nos dicen que los que compraron bienes nacionales en 1855 y 1856, siguen pagando los plazos, y sin embargo no perciben las rentas de dichos bienes, que el gobierno determinó recaudarse la administracion. Nos hacemos eco de esta queja, para que llegando á noticia del celoso señor director del ramo, la atiendan en el caso de ser fundada.

En nombre de S. M. contestó días pasados el señor presidente del Consejo de ministros al señor marqués de los Castillejos en los siguientes términos: «La Reina, á quien he manifestado los sentimientos de adhesion y lealtad que contiene el despacho de V. E. de ayer, me manda que en su real nombre espese á V. E. su gratitud y á esa ilustre corporacion.»

El Pensamiento Español dice, que los demócratas empiezan á impacientarse contra la mano que les sujeta en el terreno de los hechos. Las apreciaciones que ha estampado El Pueblo á propósito de la paz con Marruecos son las que inspiran El Pensamiento las juiciosas frases de que hablamos. Dice que

en esa guerra ha adquirido el general en jefe títulos suficientes por lo menos para que sus conciudadanos no rebajen la importancia de sus servicios.

«En la guerra entablada contra Marruecos, dice, y prescindiendo de la mayor ó menor pericia militar con que haya sido dirigida, no hay que lamentar una sola derrota, y hay en cambio algun triunfo debido en gran parte á la direccion del general en jefe. No puede decirse, por tanto, sin faltar á la justicia, que los resultados de la paz corresponden al modo con que se ha hecho la guerra, ni que esta vale tanto como aquella para la fama del general O'Donnell, ni que el general O'Donnell ha prodigado inhumanamente nuestra sangre y consumido nuestro dinero para no quedarnos otra cosa que el título de duque con que se decora. Algo mas que eso quedaria de la guerra de Africa, aunque el tratado de paz, tal como es, dejara de cumplirse; lo que es sensible es que ese algo no se aproveche para que España tome la actitud que le corresponde en las gravísimas cuestiones que se ventilan en Europa. Las censuras del período democrático son, por consiguiente, demasiado severas, y tal vez llevan dentro de si un espíritu, cuya propagacion seria perjudicial para el orden.»

Dice La España, no sabemos con qué fundamento, que el comisionado enviado á Inglaterra por el Sultan para contratar un empréstito con la casa de Rostchild no ha conseguido su objeto, pues esta poderosa casa de banca exige la garantía de un gobierno europeo que aboné el compromiso que los moros contraigan. En este caso, el emperador de Marruecos trata de gestionar con el gobierno inglés, para que este, á cambio de las fianzas necesarias, garantice el empréstito pedido, á lo cual no se muestran muy propicios lord Palmerston y sus colegas.

Segun anuncia un periódico, el Sr. Aparici y Gujarro se dispone á hablar en el Congreso sobre la cuestion de Italia.

El verdadero y casi único resultado de la entrevista de Varsovia, en opinion de La Patrie, será dar á conocer solemnemente á la Europa la reconciliacion de Austria con Rusia, cuyas simpatias se habia enagado, y Prusia, con quien hacia tiempo que eran muy frias sus relaciones.

A propósito de la entrevista de Varsovia leemos en el Diario de San Petersburgo del 14 la siguiente declaracion: «En Varsovia no se adoptará disposicion alguna que pueda afectar á la paz de Europa. Esta conferencia no señalará, como supone la prensa extranjera de algunos países, el principio de una nueva época en la que tres grandes potencias inauguran un sistema de coalicion agresiva y de presion violenta aun sobre la politica interior de los Estados.»

Dice muy bien El Dia que las esperanzas de crisis son una especie de fiebre intermitente que dan en padecer de cuando en cuando las oposiciones, y de la cual están sufriendo un acceso hace dias. No hay acontecimiento interior ó exterior, grande ó pequeño, que no les sirva de pretexto para echar á volar sus estereotipadas versiones sobre la inminente desconfianza del cuerpo ministerial. Crisis por la rectificacion de las listas electorales; crisis sobre la circular que precedió á las elecciones generales; crisis por la desamortizacion; crisis por el Concordato; crisis por la guerra de

Marruecos; crisis por la paz de Marruecos; crisis por los sucesos de la Rápita; crisis por la reforma del sistema administrativo; crisis por el viaje de S. M.; crisis por la politica que se ha de seguir con el Piamonte; crisis porque se convocan las Cortes; crisis porque no se convocan; crisis por lo que se hace; crisis por lo que se deja de hacer, y crisis á todas horas y á todos los momentos.

«Y el ministerio, dice nuestro colega, siempre desorganizado, descompuesto, siempre muerto y en via de disolucion, atraviesa con fortuna y gloria por las mas azarosas circunstancias; domina por graves que sean los acontecimientos; resuelve convenientemente las mas árduas cuestiones; remueve, con solo el auxilio de la prudencia y de la ley, las dificultades que le salen al paso, y realiza, por decirlo de una vez, el prodigio que atribuye la leyenda al Cid, ganando batallas despues de haber pasado á mejor vida.»

Mr. Le Barbier de Tiban, comandante en jefe de la escuadra francesa en Nápoles, ha recibido la orden de no hacer salva á Victor Manuel cuando entre en dicha ciudad.

Una carta de Saigon hace un grande elogio de la conducta que tuvieron las tropas españolas en el ataque de los annamitas contra la pagoda. Esta agresion tuvo lugar en la noche del 3 al 4 de julio, y eran mas de 3,000 los cochinchinos contra dos compañías europeas, que guarnecian la pagoda con tres obuses de montaña. Los tagalos arremetieron vigorosamente á la bayoneta é hicieron una espantosa carniceria. El combate duró una hora, y al paso que los enemigos tuvieron grandes pérdidas, las bajas de los aliados fueron casi insignificantes. El comandante de la plaza de Saigon llegó al teatro de la accion cuando todo habia concluido. Los annamitas tuvieron entre muertos y heridos unos 500 hombres; solo 95 cadáveres se encontraron al rededor de la pagoda. La artilleria que pudo obrar á tiempo, aun cuando las tropas cochinchinas llegaron al pie del fuerte, á favor de la maleza y de la oscuridad, los barrió completamente. Ha sido una jornada gloriosa para el ejército de Filipinas.

El Diario Español espone muy acertadas consideraciones para esplicar la gran mayoría que el ministerio O'Donnell cuenta en el Parlamento; mayoría que, á juicio de nuestro colega, sería la misma en unas nuevas elecciones, porque representa la opinion del país. Ninguna diferencia, ninguna diversidad de apreciacion en las cuestiones políticas, así interiores como exteriores, por mas que los diarios oposicionistas aseguren lo contrario, impedirá al gabinete O'Donnell presentarse unido y acorde ante el Parlamento, á dar cuenta de sus resoluciones y de su pensamiento en aquellas cuestiones.

En cuanto á la oposicion, no sucede lo mismo; la ultramoderada ha recibido un golpe mortal con las calaveradas políticas, harto peligrosas, del mas activo y emprendedor de sus jefes, aquel en quien mayores esperanzas fundaba, y con el descrédito en que ha caido el mas influyente de sus órganos en la prensa. La oposicion progresista, de quien al comenzar la última legislatura se dijo que estaba pronta á refundirse en la democracia, y que efectivamente dió algunos pasos en este sentido, con los discursos de su jefe el Sr. Olózaga, se presenta a

«Dios lo quiera, Fabian murmuró ella, no sin sentir cierto miedo de separarse de su esposa.»

Eustaquio acompañó á Fabian á su habitacion para acelerar su vestimenta. El jóven encasó el mismo traje que llevaba la noche de su visita á Palais Royal; se armó de una buena espada y rebocado en una capa que le encubria el rostro, lo cual no daba en qué sospechar por entonces, bajó al patio principal con su guia, impaciente de tantas dilaciones.

A la primera ojeada, quedó Fabian deslumbrado con el lujo de los trajes de los caballeros y criados que debían componer la escolta; por todas partes, trajes bordados, galones de oro, armas brillantes que reflejaban los rayos del sol. Penachos de todos colores ondeaban sobre las frondas de seda que engalanaban los sombreros de los partidarios. Trabajo les costó á Croissy y á su guia abrirse paso por entre aquella masa compacta: llegaron no obstante á una carroza, á cuyo estribo habia tres ó cuatro valentones empeñados en subir; y maese Joli, impidiéndoselo. Apenas hubo conocido á los dos jóvenes,

«Estas diferentes órdenes, dadas con claridad y precision, ocasionaron en el salón cierto movimiento: el coadjutor tendió en torno sus miradas penetrantes, como para examinar si habia omitido alguna precaucion importante y entonces divisó á Fabian que estaba inmóvil, recatado el rostro y en compañía de Eustaquio Vireton. Hizoles señal de acercarse el coadjutor, pero en este momento un caballero sofocado, y sudando se abalanzó al grupo de los principales fronderos.»

«Ahí están, dijo con precipitacion, llegarán dentro de breves minutos.»

«¿Quiénes, querido? preguntó tranquilamente el coadjutor.»

Y dirigióse en seguida rodeado de sus amigos hacia el salon del Parlamento. Eus-

«¡Chito! no pronuncies aquí ese nombre, interrumpió Gondí en voz baja; y los ligeros de Schomber, los gendarmes de d'Arbret, ¿dónde están?»

«Al pie de las gradas de la Santa Capilla.»

«Bien, bien, dijo el coadjutor restregándose las manos: M. de Condé es un gran guerrero; pero estoy seguro de que no hubiera tomado sus medidas tan bien como nosotros: el palacio está enteramente cercado. Vamos á ver, ahora asegurémonos de lo interior: Anneri, podeis ir á ocupar la tercera cámara con los caballeros de Vexin: si fuere necesario cargar, tomáis por el flanco el partido del príncipe y le lanzáis hacia la escalera grande: los oficiales de Montrose ocuparán la cámara cuarta; en los armarios del cuarto de apardor hay granadas para dispersar los grupos de enemigos, pero esto no se hace hasta el último extremo... Cuidado, señores, hasta el último extremo... que no quiero que se incendie otra vez el palacio de Justicia. Ves, señores, añadió dirigiéndose á los que le rodeaban, os quedareis aquí, en el puesto prefiere, y estareis atentos al menor tumulto que se suscite.»

los dejó ocupar los asientos vacíos, con gran escándalo de los matasietes.»

Apareció por fin el coadjutor en las gradas del pequeño arzobispado y fué saludado su presencia con estrepitosos vivas. No llevaba aun el traje de cardenal; iba de roquete y bonete cuadrado y lucia su cruz de oro sobre la muceta morada. Tenia en derredor una numerosa corte de caballeros, entre los cuales se distinguian MM. de Chateaubriand, de Noirmontier, de Fossease, de Montaigner y otros nombres no menos ilustres.

«¡Viva el coadjutor! ¡Viva la Fronde! exclamaron todos los presentes palmo-teando.»

Saludó el prelado á sus partidarios y les dió gracias con una sonrisa; subió en seguida á la mejor carroza: los caballeros montaron á caballo y toda la inmensa comitiva se puso lentamente en camino.

Prolongado fué este: todo el tránsito desde Nuestra Señora al palacio de Justicia, los puertos, los muelles, las calles, estaban obstruidos por el gentío que se apiñaba á ver pasar al coadjutor. Unos aplaudían, otros chicheaban, los mas prudentes

abrirse la presente, refundida ya de hecho en aquel partido radical, por mas que el número, proporcionalmente mucho mayor, de representantes que cuenta, la haga creer que es ella quien a la democracia absorbe. El partido monárquico-constitucional, a quien el ministerio O'Donnell representa en el poder, no encontrará, pues, en la legislatura que hoy comienza, obstáculo capaz de estorbar su completa y definitiva organización.

El día 19 ha debido llegar a Marsalla monsieur de Lesseps, de regreso del Cairo, donde permanecía. Said-baja.

El ejército francés, según dice un corresponsal de Beyrouth, debe permanecer en Siria mas de seis meses.

El rey de Wurtemberg ha dirigido una carta al emperador Napoleón sobre los últimos sucesos de Italia. Trátase en ella de demostrarle la senda peligrosa en que ha entrado favoreciendo la revolución italiana, y le aconseja que desande lo andado si no quiere causar mayores catástrofes en Europa. Parece que esta carta ha producido grande efecto en el ánimo del emperador y de los que le rodean.

El Sr. Hermann ha sido acogido en el teatro de San Fernando en Sevilla con el mismo entusiasmo que en los de Madrid.

La España copia el párrafo en que nos hacíamos cargo de la noticia de haber sido relevado el segundo cabo de Filipinas don Ramon Solano, y separado el intendente D. Joaquín Escario, y dice:

«Por nuestra parte añadiremos, que tantas razones como puede tener La Correspondencia para asegurar que el Sr. Escario no ha podido dar motivo para su separación, tenemos nosotros para afirmar que el noble y caballero general Solano, habra estado muy distante de ser la causa de las desavenencias que hayan podido surgir entre aquellas dos autoridades. Si las frases de La Correspondencia tienen algo de preventivamente recomendarías, unanse a las suyas estas, que son la espresion de la justicia. Por lo demás, escusado es entender sobre esto, cuando aun no es conocido el motivo de la determinación adoptada por el gobierno.»

No hemos puesto en duda nosotros las distinguidas prendas del general Solano; pero al leer que el Sr. Escario habia sido separado, nos pareció oportuno consignar que el apreciable intendente de Filipinas, cuya delicadeza y caballerosidad conocemos, no podia haber dado lugar con su conducta a que se le destituyese, como parecia indicar el suelto de Las Novedades. No tenemos el gusto de conocer personalmente al Sr. Solano, y estamos muy distantes de censurar su conducta ni el interés con que sale a su defensa La España. Cuando este asunto se esclarezca habrá ocasión de formar un juicio exacto de los motivos que hayan provocado las desavenencias a que se alude.

Ha muerto en el centro de Africa el intrépido viajero bávaro, Roscher.

El gobierno egipcio ha concebido el proyecto de prolongar el ferro-carril de Saiz, siguiendo la costa hasta el cabo Guardafiu, enfrente de Aden.

Ayer se verificó en el juzgado del Barquillo la vista de la causa formada contra el Sr. D. Carlos Navarro por un artículo publicado en La Época reseñando una sesión del Congreso en que tomó parte el señor González Brabo. Sostuvo la acusación a nombre de este Sr. Eguizabal, y en defensa del primero pronunció una brillante peroración el Sr. Gris Benitez. Ignoramos el fallo del tribunal, que deseamos sea satisfactorio para el Sr. Navarro.

Las Novedades publica los siguientes despachos telegráficos:

«Nápoles 23.—Ancona, Las Marcas y la Umbria votarán la anexión el 4 ó 5 de noviembre.»

Viena (sin fecha).—Después de la resolución de los consejos municipales, ha habido iluminaciones en Pesth y en Buda.»

Las Nacionalidades del 21 publica la proclama en que el pro-dictador de Sicilia anuncia al pueblo el plebiscito y que dice así:

«Italianos de la Sicilia! Al subir al poder os dije: Vuestra historia os obliga a ser grandes. Ha llegado el momento de probar que lo sois. Para acelerar el cumplimiento de vuestros destinos, he adoptado hace pocos dias un sistema que los demás pueblos de Italia han seguido con aplauso de la Europa. Se ha escogido con la aprobación del dictador porque no se opone a la aplicación de otro principio de que siempre he sido ardiente partidario.

Nuevas circunstancias han cambiado las condiciones de los dias últimos. Tregua, pues, a todas las vacilaciones. Se trata de constituir la patria por medio de la con-

cordia. Italianos de la Sicilia: del fondo de las urnas, de donde saldrá el 21 vuestro porvenir, haceed que brote una sincera armonía con los pueblos de la Península. En Sicilia ya no hay partidos: esta será para Garibaldi la mejor prueba de simpatía, y para mí un consuelo al separarme de vosotros.—Palermo 15 de octubre de 1860.—El pro-dictador, MORDINI.»

Vemos por el texto literal del parte de Las Novedades, que, en efecto, ha sido fielmente interpretado. En cuanto al retraso de que se lamenta nuestro colega en la transmisión de los partes, y del cual no siempre puede hacerse cargo al servicio de España, es cosa que nos ha sucedido varias veces a nosotros, si bien sabemos que el gobierno hace todo lo que está en su mano para que no se demore la transmisión mas que el tiempo absolutamente necesario, y compatible con las atenciones del servicio.

Debemos decir tambien, para conocimiento de Las Novedades que La Correspondencia tiene actualmente dos clases de servicio telegráfico, uno directo y otro que llega hasta Irun por el correo ordinario, y desde este punto por el telegrafo. Claro es que estos últimos partes no los damos con pretensiones de adelantar las noticias, sino únicamente como medio de poder comunicar al público algunos hechos de importancia secundaria, que siempre llevan algunas horas de ventaja al correo.

El casamiento de la condesa de la Isabela, vizcondesa de la Dehesilla, hija última de los señores duques de Riansares, con el Sr. D. José Bernaldo de Quirós y Cienfuegos, primogénito de los marqueses de Camposagrado, se verificó el sábado en el palacio de la Malmalson, propio de S. M. la Reina D.ª María Cristina, siendo padrinos SS. MM. los reyes de España y en su representación los padres de la contrayente, y el marqués de Camposagrado. Una hora despues de verificarse la ceremonia se supo en Asturias donde se halla la familia de Camposagrado.

De El Constitucional copiamos lo siguiente:

«Cuantan que al ver en una iglesia que un hombre daba tremendos zorrazos a un santo que estaba limpiando, exclamó un devoto: ¡O sacristan, o judío! ¡Los neo-católicos a fuerza de mezclar lo divino con lo profano, lo temporal con lo eterno, y lo religioso con lo político, llegan a tratar con tan poco respeto aun lo que mas desean y deben ensalzar, que nos asombra su lenguaje en mas de una ocasión al ocuparse en lo verdaderamente santo. Y es sin duda que así como los sacristanes a fuerza de quitar de las imágenes que están a su cargo, se creen dispensados de tenerlas respeto, los neo-católicos a fuerza de hablarlos de su religiosidad llegan a tratar las cosas religiosas con tal sans-facon que merecen muy bien las siguientes líneas que les dedica un periódico.

«Hablando de la mano de la Providencia, dice El Pensamiento Español que esa mano no necesita tomar cartas en el juego de las instituciones para ganar siempre la partida. La metáfora no puede ser mas eucá. Y estos neo-católicos que de tal modo tratan las cosas divinas se erigen luego en genuinos representantes del catolicismo! ¿Cómo queiréis infundir respeto a las cosas sagradas, si vosotros, al hablar de ellas, sois los primeros en manifestar la irreverencia en vuestras palabras?»

«Leemos en Las Novedades: «Parece, dice uno de nuestros colegas, que la guerra del Piamonte contra el Austria es cosa resuelta. Cavour se ha puesto de acuerdo con todos los elementos de acción y de revolución que hay en Italia para caer con fuerza incontestable sobre el Veneto. Su última Constitución debe agitar a Venecia, que así que tenga un poco de libertad, y pueda levantar la voz pedirá ser italiana. Todo indica que estamos en vísperas de graves y trascendentalísimos acontecimientos. Nosotros estamos seguros de que la causa de la libertad triunfará en todas partes. Los hombres o las instituciones que se opongan, serán arrastrados por el torrente.»

Dice uno de nuestros colegas que se engañaría mucho el que creyese que los ultramoderados dejarían de hostilizar al actual gobierno si adoptase una marcha política absolutamente igual a la que ellos siguieron en los inolvidables periodos de su dominación funesta. ¿Que les importa la marcha política? Todas les son indiferentes, todas les parecen buenas cuando son ellos los que mandan, todas les parecen malas cuando mandan otros.

El periódico puro-democrático El Clamor, dice que sin duda nos escuece mucho lo que se inventa a propósito de las cuestiones de personas, porque nos exalta y nos hace prorumpir en chocarrerías. Esto

consistiría, caso de que fuese cierto, en que solo merece ser contestado chocarerramente lo que se escribe para causar risa. Pero hablando con formalidad, no reconocemos en el diario de las sublimas vulgaridades el derecho de condenar las chocarrerías en los demás, siendo así que no hay artículo, suelto ni gacetiilla en que no se desborde la vena chocarrera de El Clamor. Precisamente su artículo de fondo de hoy concluye con una chocarrería del peor género literario que puede darse, relatando cierta anécdota de un predicador encargado de hacer el panegirico de un santo que no habia hecho nada de nuevo durante el último año.

Parece que el general Lemery no saldrá para Filipinas hasta primeros de diciembre, a causa de estar los trasportes ingleses ocupados actualmente en la conducción de tropas.

Ya tenemos noticia por la vía ordinaria del resultado de la votación que ha tenido lugar el 21 en Nápoles. Hé aquí los despachos telegráficos que publican los periódicos franceses que acabamos de recibir:

«TURIN 21.—Nápoles 21.—A las siete de la mañana ha comenzado la votación que en este momento continúa. La afluencia de ciudadanos y del clero es inmensa, la votación se verifica en medio de entusiastas aclamaciones.

«TURIN 22.—Nápoles 21, por la tarde.— Sigue acudiendo a los comicios gran afluencia de electores y los si aparecen en inmensa mayoría. En una veintena de provincias es ya conocida la votación que es casi unánimemente en sentido afirmativo.

El marqués Pallavicino ha sido extraordinariamente vitoreado al ir a depositar su voto.

Esta noche la población estará iluminada.

Los decretos relativos a la nueva organización política del imperio han sido acogidos en Viena y Pesth con gran entusiasmo. Ambas capitales han sido brillante y espontáneamente iluminadas en testimonio del júbilo que reina entre sus habitantes. El emperador ha sido objeto de cariñosas ovaciones a su salida para Varsovia.

En su última hora dice la Patrie, 90,000 electores han votado por la anexión en Nápoles, siendo el número de los contrarios escasísimo. En algunas provincias ha habido completa unanimidad.

Parece que el 27 es el día señalado para la entrada de Víctor Manuel en Nápoles.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 23.—El general Tir ha recibido orden de prepararse a hacerse a la mar con fuerza armada. Ignorase su destino, y solo se sabe que la legión húngara formará parte de la expedición.

Londres 25.—El «Times» publica el siguiente despacho:—Nápoles 23, por la noche.—No se ha confirmado la entrada de los garibaldinos en Cápua. Víctor Manuel ha entrado en Venafra.

Paris 25.—Se dice que hay ligeros movimientos insurreccionales en Hungría y que para apoyarlos envia Garibaldi una expedición al mando del general Tir.

Los vapores Lepanto e Isabel II han llegado hoy a Cartagena. El primero seguirá su marcha a Cádiz y el segundo se dirigirá a Marsella.

El encargado de Negocios de Rusia ha recibido orden de su gobierno de espresarse a S. M. la mas viva simpatía con motivo del atentado de que ha sido preservada.

Hoy ha quedado sobre la mesa del Congreso una proposición del Sr. Aparici y Guizarro, cuyo objeto es ofrecer al gobierno todo el apoyo que necesite para favorecer la causa del Sumo Pontífice. Probablemente la apoyará su autor en la sesión de mañana.

Parece que algunos individuos de la minoría moderada, han desaprobado la oportunidad de la interpelación del Sr. Rodriguez Bahamonde. Comprendemos que la oposición moderada del Senado y del Congreso esté afligida, porque lo sucedido hoy en ambos cuerpos, es peor que una derrota, es un fiasco.

Lord John Russell ha pasado una nota a San Petersburgo, en que se dice que Inglaterra reconoce los derechos de Austria sobre el Veneto; pero que sobre el resto de Italia no se debe intervenir.

Hemos visto un despacho telegráfico en que se anuncia que los drusos se pusieron en fuga a la aproximación de los franceses, retirándose a la parte mas inaccesible de las montañas.

El emperador de Austria, que como sabemos salió el 22 por la noche para Varso-

via, fue despedido en Viena por la población con las muestras del mayor entusiasmo.

El Clamor ha hecho la pregunta siguiente:

«¿Es cierto que hace poco tiempo se procesó y condenó a un empleado en Hacienda de la provincia de Ciudad-Real? ¿Es verdad que el referido funcionario ha sido colocado en la misma provincia?»

Y La Correspondencia a su vez pregunta:

«¿Cómo se llama este empleado? Diganoslo El Clamor publica ó confidencialmente y nosotros le ofrecemos satisfacer su curiosidad y hasta asociarnos a su censura si fuese justa la queja.»

Leemos en el periódico El Honor, que parece que el digno brigadier D. Francisco Valdés, ha sido ascendido al inmediato empleo, nombrándosele segundo cabo de las islas Filipinas.

Ignoramos si hay algun brigadier de ese nombre, pero según nuestras noticias otro es el designado para ese cargo, aunque el nombramiento no está hecho todavía.

Esta noche se reúne en el Congreso la seccion de Hacienda de la comisión de Presupuestos con asistencia del señor ministro del ramo, para oír las esplicaciones y dejar terminada esta parte del presupuesto.

La comisión de ley electoral y la de casos de reeleccion se reúnen mañana.

El señor ministro de Gracia y Justicia se propone reproducir la ley del Notariado.

En la batalla de Isernia la brigada mandada por Von Nichel de las tropas reales sufrió grandes pérdidas. El hijo del general cayó muerto al lado de su padre.

Las últimas noticias de Nápoles anuncian, que las hostilidades sobre el Volturino empezarán inmediatamente despues de la entrada de Víctor Manuel en aquella capital.

En el sorteo de la lotería moderna celebrado hoy, han salido premiados con los 37 mayores premios y en los puntos designados, los siguientes números:

Número 35287, 40000 pesos fuertes, Bilbao; 16951, 10000, Ronda; 24887, 6000, Leon; 31157, 3000, Sevilla; 10143, 2000 Valencia; 5077, 1000, Santo Domingo; 12612, 1000, Cádiz; 18100, 1000, Santander; 18385, 1000, Madrid; 15153, 1000, Madrid; 32210, 1000, Valencia; 34994, 1000, Madrid; 28394, 1000, Estella; 22616, 1000, Tafalla; 19468, 1000, Badajoz; 449, 500, Badajoz; 29935, 500, Valencia; 2460, 500, Reus; 33379, 500, Barcelona; 26642, 500, Palma de Mallorca; 12229, 500, Algeciras; 13293, 500, Pamplona; 9310, 500 Villanueva de la Ser; 25419, 500, Badajoz; 35347, 500, Madrid; 4623, 500, Badajoz; 4670, 400, Santo Domingo; 14211, 400, Madrid; 15522, 400, Villanueva y Geltrú; 6985, 400, Badajoz; 19531, 400, Zaragoza; 34134, 400, Sevilla; 29934, 400, Zaragoza; 32576, 400, Burjós; 25278, 400, Valencia; 14462, 400, Madrid; 27990, 400, Badajoz.

El sorteo inmediato se verificará el día 8 de noviembre. Corresponden a dicho sorteo 37,000 billetes a 120 rs., divididos en octavos a 15 rs. cada uno. Consta de 1349 premios, distribuyéndose en estos 166,500 pesos fuertes. Los premios mayores ascienden a 37,000.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 2,093 fanegas de trigo de 43 1/2 a 53 rs. fanega, quedan por vender 2,224 fanegas; cebada de 24 1/2 a 25 y medio reales fanega, algarroba a 32.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado al contado a 48-50, y a igual cambio a fin del corriente. De diferida solo se publicó una operación a fin del próximo a 40-80; al contado hallaba plata a 40-60. Las acciones del canal de Isabel II, se publicaron al contado a 108 50 (25 centimos alza.) Los demás valores sin alteración.

CORTES.

SENADO.

Sesión celebrada el día 25 de octubre de 1860.

A las dos y algunos minutos, se declaró abierta la sesión de este día.

Dióse lectura al decreto de convocatoria de las Cortes y al acta de la sesión última, que fué aprobada.

Se dió cuenta de que varios señores Senadores se escusan de asistir a la Cámara por enfermedad u otras causas.

Pasaron al archivo las leyes sancionadas por S. M. durante la suspensión de las tareas legislativas.

El Sr. Alcalá Galiano anunció una interpelación al gobierno sobre el estado de nuestras relaciones estrangeras, y manifestando el señor duque de Tetuan hallarse dispuesto a contestar en el acto, el señor senador rogó que se le concediera un plazo para esplanar, pues el asunto era grave y no podia hablar en aquel momento.

Replicole el señor presidente del Consejo que S. S. podia, si gustaba, esplanar su interpelación desde luego, porque el gobierno estaba dispuesto a contestar en el acto; pero que esto no obstante, a S. S. correspondía ver cuanto tiempo necesitaba para tratar el asunto sobre que interpelaba.

Gran confusión produjeron estas palabras en el ánimo del Sr. Alcalá Galiano que apenas acertaba a balbucear algunas para insistir en que el gobierno señalase el día. Como el señor duque de Tetuan no tenia sobre este punto pretension alguna, rehusó el derecho que el reglamento y el señor senador le daban, dejando que el Sr. Alcalá Galiano se tome, para preparar su interpelación, todo el tiempo que le parezca conveniente ó necesario, que, según manifestó su señoría, serán tres ó cuatro dias.

Acto continuo juró y tomó asiento el señor Heredia.

El señor ministro de Gracia y Justicia leyó un proyecto de ley pidiendo autorización para plantear como ley desde 1.º de enero próximo la ley de reforma hipotecaria.

No habiendo mas asuntos de que ocuparse el Senado, el señor presidente levantó la sesión anunciando para mañana el sorteo de las secciones y la discusión de algunos proyectos de ley de pensiones que estaban sobre la mesa.

Eran las dos y media.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Sesión celebrada el 25 de octubre de 1860.

Abierta a las dos y cuarto, no con gran concurrencia de diputados, el secretario señor Carballa lee el decreto convocando las Cortes para este día.

En su virtud y declaradas inauguradas las sesiones por el señor presidente, el mismo señor secretario lee el acta de la última sesión que es aprobada.

El Sr. Rodriguez Bahamonde, individuo de la minoría moderada, anuncia una interpelación al católico gobierno de S. M., sobre la aflictiva y muy lamentable situación en que se halla el Padre comun de los fieles y jefe visible de la Iglesia.

El Sr. Ribó anunció otra interpelación al gobierno de S. M. sobre el estado de las obras del ferro-carril de esta corte a Zaragoza y la falta de cumplimiento de la ley general de ferro-carriles y de la particular de concesión.

El Sr. Santa Ana pregunta en qué estado tiene sus trabajos la comisión nombrada para informar sobre el proyecto de ley de imprenta.

Dáse cuenta en seguida del despacho ordinario, que consiste en su mayor parte en la comunicacion de varias leyes sancionadas por S. M., y en la renuncia de varios diputados.

El Sr. Martínez Pinzon avisa no poder asistir a las sesiones por hallarse enfermo.

Jura y toma asiento el Sr. Larios.

El presidente del Consejo de ministros, asi que entra en el salon, se levanta y dice: «Me han indicado que se ha anunciado una interpelación sobre la situación del Sumo Pontífice; el gobierno está dispuesto a contestar desde luego.»

Llamado el Sr. Rodriguez Bahamonde, que no estaba en el salon, manifestó que desearia que el gobierno aplazara este asunto.

El presidente del CONSEJO DE MINISTROS. Están desgraciadas hoy las interpelaciones. En el alto cuerpo un señor senador interpela sobre el estado de nuestras relaciones estrangeras, contesta el gobierno hallarse dispuesto a contestar en el acto, y el señor senador interpelante pide plazo para esplanar su discurso. Aquí sucede otro tanto; conste pues, que el gobierno contestaría ahora mismo al señor diputado y contestará cuando este se halle preparado ó cuando guste. (Risas.)

Se procede al sorteo de las secciones.

En seguida se levantó la sesión.

Eran las tres y cuarto.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)
PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—Grande y variada funcion, en la que tomará parte amenizando los intermedios el acreditado guitarrista D. Tomás Dammela.

ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—Un zapatero.—D. Bucéfalo.—Nadie se muere hasta que Dios quiere.

CIRCO DE PRICE.—Funcion extraordinaria de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Evaristo papa y mártir.

Cultos religiosos.—Se celebrarán los siguientes:
Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continua celebrándose la solemne novena del Arcángel San Rafael, a espensas de su real congregación. A las ocho de la mañana se espondrá a su Divina Majestad, y a las diez será la misa mayor con sermon que predicará D. Manuel Dufias; por la tarde a las tres y media se rezará la Estacion al Santísimo Sacramento.

